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■发布厅

本报讯 上海市委副书记、市长
杨雄昨天主持召开市政府常务会议，
研究部署进一步促进科技成果转移
转化等事项。

为进一步贯彻中央《关于深化体
制机制改革加快实施创新驱动发展
战略的若干意见》和国家《促进科技
成果转化法》精神，全面落实市委、市
政府《关于加快建设具有全球影响力
的科技创新中心的意见》，通过总结
分析以往经验做法，本市研究制订了
《关于进一步促进科技成果转移转化
的实施意见》，着力从体制机制上突
破产学研脱节瓶颈，合力解决科技成
果转化“最后一公里”的问题。

会议审议并原则通过《关于进一
步促进科技成果转移转化的实施意

见》。《实施意见》共20条，主要包括
五个方面。一是明确成果转化的权
益与激励约束机制，包括允许将成果
处置权下放到团队或个人，加大对科
研团队的激励力度，实行“投资损失”
免责政策，建立市场化定价机制，确
立高校院所法定责任等。二是完善
多元主体、各种组织形式的科技中介
服务体系。三是改进财政投入支持
方式。四是加强成果转化人才培
养。五是强化成果转化收益合法性
保障。

会议强调，进一步促进科技成
果转移转化，要转变政策扶持理念，
从“事后追认”式政策支持转向“事
前引导”，重在激发转化动力，促进
具有转化潜力但尚未转化的成果尽

快转化；从主要依靠无偿资助的供
给侧政策，转向更多为成果应用推
广营造空间、提供服务的需求侧政
策，引导社会力量和社会资本参
与。要突出问题导向，从制约科技
成果转化的权益与激励、转化便利
性、人员顾虑三个核心问题入手，着
力完善市场环境、政策环境、服务环
境、法制环境，突出自主化处置、市
场化定价、普惠性扶持、专业化服
务，并建立专门工作机制，保障研发
团队、科研人员在成果转化中的合
理合法收益，简化各类行政审批，加
大资源服务整合力度和信息公开共
享力度。《实施意见》出台后，关键要
抓好政策落实，用改革创新实实在
在地推动更多科技成果加快转化。

韩正：中国企业亟需
更多高端专业服务

本报讯 上海市委书记韩正昨天
上午会见美国德勤有限公司全球主
席柯睿尚一行。

韩正说，中国正在推进全面深化
改革，各项改革坚定坚决、蹄疾步稳，
上海自贸试验区将按照中央的要求，
建设成为开放度最高的自贸试验
区。随着开放程度越来越高，全世界
更多企业来到中国，也有更多中国企
业走向世界，亟需更多专业服务。当
前上海服务业占比已超65%，但高端
服务业占比还不是很高，人才与知识
高度聚集的专业服务业，发展潜力巨
大。德勤作为全球最大的专业服务
机构，在全球、在中国、在上海取得
了显著的发展成绩，期待双方加强
合作，共同推动中国企业、上海企业
更好走出去，到全世界参与国际合
作与竞争。

韩正会见德国
莱法州副州长一行

本报讯 上海市委书记韩正昨天
上午会见德国莱法州副州长兼经济
部长莱姆克一行。

杨雄会见蔡司集团
主席卡斯柯一行

本报讯 上海市市长杨雄昨天上
午在人民大厦会见了德国蔡司集团主
席兼首席执行官麦克·卡斯柯一行。

杨雄会见美国
尼尔森公司总裁

本报讯 上海市市长杨雄昨天上
午在人民大厦会见了美国尼尔森公
司全球总裁马祺一行。

杨雄会见北大
校长林建华一行

本报讯 上海市市长杨雄昨天下
午在东郊宾馆会见了北京大学校长
林建华一行，就双方进一步加强合
作，推动上海建设具有全球影响力的
科技创新中心等深入交流。

杨雄感谢北大长期以来给予上
海经济社会发展的大力支持。他说，
按照中央对上海发展提出的新要
求，我们正大力实施创新驱动发展
国家战略，加快推进上海自贸试验
区和具有全球影响力的科技创新中
心建设，并在张江筹建国家科学中
心。要完成国家赋予的这些重大任
务，实现上海既定的发展目标，我们
必须依靠全国的力量和资源，依靠
方方面面的支持和帮助。站在新的
起点上，我们愿与北大等著名高校
进一步携手，围绕科技创新等领域
拓展更多合作，共同为国家实现重
大关键技术的突破作出贡献，推动
相关产业发展。通过校市合作，也
进一步增强上海的城市核心竞争
力，使北大获得新的更大的发展。

林建华说，上海的发展环境、科
技力量和人才优势令人印象深刻，这
是上海实现科创中心建设目标的重
要支撑。北大愿积极参与上海科创
中心建设，在继续推进既有合作的基
础上，充分发挥北大重点学科及科研
优势，共同谋划和推动更多事关长远
发展的合作。

青年报记者 周胜洁

本报讯 随着高校陆续开学，又
一批新生踏入了梦想中的校园。然
而学费可能会成为部分家庭的“负
担”。昨日，2015希望工程圆梦行动
公益助学活动上海地区助学金发放
仪式在团市委机关举行，此次共有
200名上海学子获得助学金，每人获
得5000元。活动由团市委、市希望
工程办公室、市青少年发展基金会联
合中国贵州茅台酒厂（集团）有限责
任公司共同举办，团市委书记徐未
晚、副书记刘伟，市青少年发展基金
会理事长吴仁杰等出席活动。

参与仪式的受助学生代表分别
来自浦东、宝山、闵行、嘉定、金山等
区县。小赵来自浦东新区，今年高考
她考出了519分的高分，顺利进入了
复旦大学自然科学实验班。这是一
位自信、好学、有上进心的姑娘，但大
学学费让这个并不富裕的家庭有了
压力。

此次，品学兼优的小赵成为200
名学子之一，收到了主办单位发放的
助学金，她心存感谢之意，同时也觉
得肩上多了一份责任与担当，“我觉
得人要懂知恩图报，助学金对我是一
种肯定。我也会在自己专业中努力
刻苦学习，专业领域需要人才，将来
我也会在科技研发领域贡献自己的
才华与青春，感恩回馈各界的爱。”

团市委书记徐未晚也在仪式上
向青年学子提出“成才、成人、助人”
三点希望，她表示，青年学子要胸怀
理想、刻苦钻研、砥砺品格，能够牢记
关爱、学会感恩，用学习充实人生，用
知识成就自我，早日成为祖国的有用
之才。同时，她也对茅台集团热心公
益、捐资助学的义举表达了敬意与感
谢。

仪式结束后，学生代表集体乘车
前往中共一大会址纪念馆，参观“中
流砥柱——中国共产党与全民抗日

战争文物图片展”。
据悉，上海市青少年发展基金会

长期关注青少年的成长发展，致力于
搭建爱心助学平台，近年来发挥团组
织优势、依靠社会力量，在江西、云南
等30个省市资助困难学生18万人
次。今年，作为基金会重要的公益伙
伴之一，茅台集团捐赠100万元，用
于资助上海地区200名考入二类本
科以上院校、品学兼优但家庭经济困
难的大学新生，帮助他们解决从家门
到校门的经济困难，圆梦大学。

青年报记者 顾金华

本报讯 据上海链家市场研究
部监控数据显示：上周本市商品住
宅成交面积为 34.87 万平方米，环
比前周上涨 59.82%，成交均价为
28195 元/平方米，环比前周下滑
10.95%。上周商品住宅供应量继续
上涨，已超 40 万方，再度刷新年内
新高记录。对此专家预计，金九银
十推盘潮临近，近期将会有一波开
盘热潮。

据介绍，上周成交量大幅上涨，
环比前周涨了近六成，然而成交均价
在经过前周上涨后再度下跌，且跌幅
超过10%。这其中主要受到临港新
城宜浩绿园的影响，该项目为临港限

价房，均价 8000 元/平，户型主要为
1- 3 房，首批房源于去年 2 月开
盘。 除宜浩绿园外，上周无一项目
成交破百。从上周成交量排名前十
的项目表现来看，刚需项目所占比重
再度上涨，但部分中高端项目成交也
并不逊色。

而上周上海市商品住宅新增供
应量为 41.96 万平方米，环比上涨
17.93%。上周商品住宅供应量继续
上涨，已超40万方，再度刷新年内新
高记录。上周共有16个商品住宅项
目入市，其中刚需项目仍为供应主
力，但不少中高端项目也有推盘。记
者了解到，上周闸北大宁板块的大宁
金茂府再度加推，是继4月开盘、7月
加推后的又一次加推，并且涨幅十分

明显。
上周全市单价5万元/平方米以

上的高端商品住宅共成交321套，较
前周有所上涨，增加了119套。

对此，上海链家市场研究部总
监陆骑麟表示，上周商品住宅供求
量实现双双上涨之势，成交价格则
在临港限价房宜浩绿园的集中签约
影响下再度跌破“3万元”大关。虽
然9月开局首周表现并不理想，上周
也是受到临港限价房签约导致成交
量快速上涨。但随着时间的推进，
开发企业推盘热情逐渐高涨，上周
终于按耐不住，不少项目纷纷获得
预售许可，预计近期将会有一波开
盘热潮，在项目交易上也会有较为
集中的表现。
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着力突破产学研脱节瓶颈

发放助学金仪式现场。 青年报记者 吴恺 摄


